

教育民生常任委員会

(平成24年6月26日)

樋口博己委員長

それでは、3のその他事項に移らせていただきたいと思います。

(1)の休会中調査につきましては、以前に確認をさせていただいております。1回目が7月24日火曜日13時30分、2回目が7月31日火曜日13時30分。1回目が7月24日火曜日13時30分です。ここで先ほどの指定管理を協議させていただきます。2回目、7月31日火曜日13時30分、3回目が8月3日金曜日10時から、この3回を現在予定させていただいております。

この休会中調査の項目につきましてですけれども、24日に関しましては指定管理をさせていただきます。そして、委員の皆様からご提案があればいただきたいと思います。現在、豊田委員のほうから提案をいただいておりますのでご紹介をさせていただきます。

一つが学校規模適正化についてということであります。もう一つが学校、園、幼保を含めた施設の整備についてと、施設の整備ですね。これは妥当性、可能性。

じゃ、済みません。豊田委員のほうから説明をお願いしたいと思います。

豊田政典委員

一つ目は適正化についてなんですけど、今、議案に絡んで朝明中とかやっていますが、それだけじゃなくて、既に現在の基準を下回る小規模校というのは十数校あるんです。ところが、教育委員会では2組4校の統廃合に随分労力を使って全く進んでいない。一方で適正化検討委員会をやっていますが、議論があるように、一般質問になったように基準を下げる議論ばかりしていて、そうじゃなくて、きちんと打ち出していかなきゃいけないんじゃないか。我々なりに調査というか議論をしていきたいというのが一つ目です。

それから、二つ目は前の前の予算委員会で初めて教育委員会の小中学校の施設整備計画というのが出されて、案として、予算委員会の中には、タイミングでは議論する時間がなかったもんで、昨年の教育民生で一度か二度取り上げてもらったと思うんですけれども、そのときもその計画自体は議論したわけじゃなくて、一部の学校について議論されたと聞いていますから、議会としてあの整備計画を真正面から議論したことはないかと僕は思っているんです。ところが、教育委員会は年次計画に沿った予算案をどんどん提案してくると。ここで立ちどまって幼稚園、保育園も含めて整備計画、大規模改修や建て替えの話で

すけど、そういったところをあの計画をもとに議論してほしいというのが二つ目。

三つ目は大矢知中学校でしたっけ。

樋口博己委員長

はい、そうです。

豊田政典委員

大矢知中学校の話というのは議案が出てくるたびに議論になりますけど、つまり、変えたのは朝明中、富洲中のことです。これをきちんと附帯もあるように追っかけていく必要があるのかな。議案が出てくるのを待つのではなくてということです。

あわせて四つ目ですけど、今回の審査を通じて医師会への委託というポリオの話がありましたよね。附帯にもあるように三師会への補助金というのは附帯では残っています、教育民生。これはその案件に限らず、附帯をこの1年間で触っていくんでしょうけど、附帯決議、それが委員長に考えがあればそのタイミングでいいんですけど、特に三師会の補助金というのは議会で議論がずっと続いているけれども全く明快な答えが来ていないまま、また予算審査に臨んでいくのでは余り味がないので、ここらで決着をつけたいなというのが、審査を通じて思い浮かんだ四つの提案です。

樋口博己委員長

豊田委員のほうから4点ご提案をいただきました。

他の委員の皆様どうでしょうか。

中森慎二委員

それは1年間を通じてという話やね。この3回でやるという話じゃないよね。

わかりました。

樋口博己委員長

これはちなみに優先順位とか。

豊田政典委員

大矢知の附帯ですよね。地元の理解とか。進んでいくし。

樋口博己委員長

適正化も附帯に入っています。

豊田政典委員

適正が附帯ですか。

樋口博己委員長

意味合いとしては。

中森慎二委員

適正と関連はしていますよね。

豊田政典委員

関連はしていますよね。

中森慎二委員

ちょっとたくさんあるので、24日に書いたものにちょっとまとめてもらって、それでちょっと意見交換をしたらどうです。

樋口博己委員長

そうしましたら、24日1時半からさせていただくんですけれども、この日は少年自然の家1本でよろしいですか。

中森慎二委員

もしあれなら、学校の改修の資料だけでもいただきたいんですけど。もしよければ。

豊田政典委員

午後からだ時間とか決まっているんですか。できれば触れておいてもらえると。

樋口博己委員長

そうですね。

じゃ、中森委員からご提案がありましたけれども、学校の適正化の計画ができていますので、施設の。その資料を出していただいて、現状を説明いただいて、まずは議論のスタートをさせていただくということによろしいでしょうか。

(異議なし)

樋口博己委員長

じゃ、この二つの項目をまずは7月24日にご議論いただくということによろしく願います。その後に資料として、豊田委員からご提案いただいたものをご提示させていただいて、その後の調査内容についてご議論いただくということでさせていただきたいと思えます。

それでは、(2)の議会報告会、シティー・ミーティングについてですけれども、日時は7月3日火曜日18時30分、隣の総合会館7階の第1研修室に。集合は18時集合ということによろしく願いたいと思います。

流れですけれども、もう一枚ペーパーがあるかと思うんですけれども、最初にあいさつをさせていただいて、議会報告会、司会は副委員長に願いたいと思っています。内容に関しましては、今回、議案または補正予算、ペーパーないですか。

日置記平委員

きょう配った。

樋口博己委員長

机に置いてあったかと思うんですけど。

それで、今回の6月定例会議会審査案件につきましては、議案、補正予算が余り多くありませんので、私のほうで15分程度で報告をさせていただきたいと思えます。その後、委員の皆様から補足があればぜひとも説明をいただきたいと思っています。そして、その後、報告に関する質疑ということで20分程度考えております。その後10分休憩を挟みまして、

シティー・ミーティングということで意見交換会、これは1時間程度ということで、テーマは高齢者福祉施策全般ということを考えております。

これは皆さんに基本的な高齢者福祉施策の手持ち資料をご用意させていただこうと思っているんですけども、特にこの点はしっかりと充実した資料が必要だということがありましたら、今おっしゃっていただきたいと思いますが。

中森慎二委員

私たちの資料は厚いのでいいと思うんですが、皆さん方に若干配る資料として、例の高齢者福祉計画が見直しされましたやんか。そのダイジェスト版みたいなものとか、よく話が出る介護保険料の話とか、それから施設整備の話が特に出てくると思うんですよ。またそこら辺のところぐらいのちょっとわかりやすい資料を少し会場の方々向けのものも用意していただいたらどうなのかなと思うんですが。

樋口博己委員長

じゃ、会場参加者の方への資料をご用意させていただきたいと思います。

ほかによろしいでしょうか。

(なし)

樋口博己委員長

じゃ、手持ち資料はこちらのほうで全般的なものをご用意させていただきますのでよろしくをお願いします。

その後、閉会のあいさつがあって終了ということで考えております。

今の時点でご参加を皆さんいただけるということでよろしいでしょうか。

土井数馬委員

石川さん、なんか都合が悪いみたいなことを言っていました。

樋口博己委員長

そうですか。

土井数馬委員

いや、本人から直接聞いてください。

樋口博己委員長

わかりました。また後ほど改めて確認させていただきます。

7月3日の件は以上のような流れで考えておりますが、よろしいでしょうか。

(異議なし)

樋口博己委員長

じゃ、再度事項書に戻っていただきまして、8月定例会議会の議会報告会及びシティー・ミーティングの開催ですけれども、これは議運におきまして、10月18日木曜日開催ということで決定がされておりますのでお願いします。この開催場所なんですけれども、資料がありますが、教育民生常任委員会は10月18日木曜日ということで、開催は北部ブロック東ということで、これは11月定例会議会は南部ブロック東へ、その次は北部ブロック西へということで、一つずつずれていくということで確認をされておりますのでよろしく願います。

1枚めくっていただきまして、北部ブロック東というところがありますが、バリアフリー、または駐車場がクリアしているのはこの五つの施設ということになります。この中で会場をどちらにするかというところで、もう一枚めくっていただきますと、北部ブロック東というところで、バリアフリー、駐車場という観点で整っているかということで、丸、バツがふってありますが、基本的にバリアフリー、駐車場をクリアした会場をと考えておりますが、特にこの会場ではどうかというご提案がありましたらご提案いただきたいんですけれども、会場はどうでしょうか。

中森慎二委員

橋北中学校にしたら。ちょうどその話が終結した時期じゃないのかな。

樋口博己委員長

というご意見が出ましたが。

村山繁生副委員長

つらいと思うな、おれ。

中森慎二委員

逆にそこでまた流れを聞かせてもらうというのも一つなのと違うんですか。8月に上程されるかどうかは別にしても、その結果は8月定例会議会の報告の一つに入ってくる話だし、とにかく富田もあさけプラザもやってきたと言っていましたよね。

樋口博己委員長

そうですね、はい。

中森慎二委員

ドームも競輪場もいいけど、ちょっと離れておるので。

樋口博己委員長

ちょっと車で行くことが前提になって行きにくいところになっていますけど。

中森慎二委員

渦中真ただ中だもんで、皆様のご意見を。

小川政人委員

ええんやない、それで、タイムリーや。

樋口博己委員長

それでは、タイムリーという声もいただきましたので、橋北中学校で開催ということで決定をさせていただきたいと思います。

第2候補も選ぶということですので。

日置記平委員

何で第2候補を選ぶの。

事務局

橋北中学校のほうに当たらせてもらうんですけども、例えば学校行事等が入っておりますと、どうしても借りれやんケースとかが発生しますので、念のために一応第2候補も選んでいただくとありがたいんですけども。

日置記平委員

中学校のどこを利用するんや。

事務局

今、考えておるのは、橋北中学校の3階の視聴覚室なんかちょっと、橋北中学校ですと考えております。

日置記平委員

視聴覚室。

樋口博己委員長

エレベーターがあるんですよね。

事務局

エレベーターはございます。

日置記平委員

視聴覚室が埋まる可能性があるんか。

事務局

もしかしたら、学校教室等で。

日置記平委員

別の教室でやって。

事務局

この辺はちょっと調整はさせていただかないと。

日置記平委員

武道館もあるんやろ。

小川政人委員

出したらええけれども、競輪場なんて競輪しているかしとらんのか、開催日がわからん
へんで、これ。

樋口博己委員長

ナイター競輪ですから。

小川政人委員

競輪場といっても競輪場の中と違って会館のほうやろ。

樋口博己委員長

霞ヶ浦会館。

事務局

競輪場の横にまた別棟みたいなのがございまして、その1階ということで。

樋口博己委員長

霞ヶ浦会館ですよ。

事務局

ではないんです。

樋口博己委員長

違うの。

小川政人委員

開催日かどうかは調べておかんと。

中森慎二委員

消防署なんか絶対にとれるって。

樋口博己委員長

北消防署。

小川政人委員

後で決めやええやんか、あかんという話がでてきたら。

樋口博己委員長

じゃ、橋北中学校ということで。もしだめならまた相談させていただきたいと思います。

じゃ、済みません。その他が二つありますけれども、行政視察の日程ですけれども、10月22日月曜日から10月24日水曜日ということで、これの確認です。

もう一つが、先般の議運で4常任委員会一斉開催の日程が確認されましたので、10月25日木曜日午前、11月12日月曜日午後、時間も決めておいたほうがいいですね。10月25日は10時からお願いします。11月12日13時30分でもよろしいですか。年をあげまして平成25年2月1日金曜日10時からで、この3回が4常任委員会同時開催で決定されていますので、日程確保をお願いしたいと思います。

日程はよろしいでしょうか。

(異議なし)

樋口博己委員長

あと、2点ですけれども、この6月定例月議会の議案審査に係る教育民生常任委員会の委員長報告につきましては正副にご一任いただくことをお願いしたいんですが、どうでしょうか。

(異議なし)

樋口博己委員長

ありがとうございます。

なお、昨日の予算全体会でありました自己実現事業についての審査内容の会議録、これをちょっと、時間とかが変わりますが、7月上旬ぐらいには委員の皆様ボックスに配付をさせていただきますので、ご確認いただければと思いますので、よろしくお願ひしたいと思ひます。

こちらからは以上ですけれども、委員の皆様。

小川政人委員

これ、自己実現事業だけやったか。いろいろ違いがあったで、あの辺、食い違いがあったとか、その近辺を精査しておいてほしいな。

樋口博己委員長

近辺。どのあたりまでさせていただいたらいいですか。

小川政人委員

自己実現という事業だけじゃなくて、自己実現事業はもう抜けたんははっきりしてましたやんか。外す部分のところの。

樋口博己委員長

まとめ方ですよな。

小川政人委員

言った言わんがあったで、その辺の、同じ委員でもとりようによって違うで、そこは一

遍ちょっと出して。ほかの聞いておった人が、何やどっちが正しいんやと言われたもんで、ほかの委員からね。その辺。

樋口博己委員長

自己実現全部という意味ですよ。

土井数馬委員

理事会のほうで、あの辺は一回ルールづくりをしようやないかという話もありましたので、どっちが先なのかわかりませんが、この委員会は委員会でこんな形というのは委員長のほうで出してもらって、それを理事会のほうに出してもらって、理事会のほうで一定のルールづくりをしていくと、きのう予算委員長が話しておられましたので。

樋口博己委員長

自己実現についてはすべての議論の会議録。

小川政人委員

自己実現はもう認めたでその辺は発言があったというふうに委員長は言われましたので、それはそれでいいんやけど、附帯決議に関わる、その辺の部分について。

樋口博己委員長

自己実現についての部分ですが。

小川政人委員

ああそうか。その部分。

樋口博己委員長

全般に会議録を起こしますので。

じゃ、よろしいでしょうか。

(異議なし)

樋口博己委員長

いろいろと不手際があったかと思えますけれども、何とか6月定例会議会の常任委員会の運営をさせていただきましたので、まだまだ休会中調査等もありますので、また引き続きいろいろとお世話になりますけれども、どうぞよろしく願いしたいと思えます。どうもありがとうございました。

11：47閉議